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É D I T O R I A L
Chers amis,

Nous voici déjà en automne, au sein de cette magnifique forêt de
Saint-Hubert qui se pare de mille couleurs flamboyantes. Dans ce
petit coin de la Création, sous le regard de Dieu et de Notre Dame,
une aventure folle entame sa cinquième année d’existence. Folle ?
Oui, à vue humaine, ce projet d’école est fou, mais l’apôtre ne dit-il
pas que « ce qui est folie aux yeux des hommes est sagesse aux yeux
de Dieu » ? Mais en quoi ce projet est-il sage ?

« Être dans le vent, une ambition de feuille morte », écrivait
Thibon. Nous voulons que nos élèves soient bien formés, qu’ils
développent leur esprit critique en même temps que leur foi, afin de
ne pas être ces feuilles mortes qui volent au gré des caprices de ce
monde, mais au contraire qu’ils soient des bâtisseurs d’avenir, au
service de Dieu et de notre pays. Voilà ce qui nous paraît sage, voilà
ce qui fait de nous, professeurs et élèves, mais aussi de vous, parents,
amis et soutiens du collège, des fous…mais seulement aux yeux des
hommes !

Que Notre Dame au Cœur d’Or continue de veiller sur le collège !
 

Jean Hermesse - Directeur
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Les nouveautés ...

L’équipe s’agrandit !

Le saviez-vous ? 
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L’équipe pédagogique s’agrandit. 

La rentrée scolaire 2023 a été marquée par une série de changements au sein du
Cœur-d’Or. En effet, cette année, nous accueillons avec joie trois nouveaux
visages. Deux élèves, Guillaume Cuchet et Pierre Dascotte, sont allés les
interroger et nous avons aujourd’hui leur première interview, celle de Monsieur
Jean Hermesse, directeur.

Quels sont vos objectifs en tant que directeur ? 

J’aimerais, en restant dans la lignée de mon prédécesseur, approfondir les quatre piliers
d’éducation intégrale au collège, un lieu où il fait bon vivre et étudier, “sous le soleil du
Bon Dieu” et selon la devise de Don Bosco : “Toujours joyeux !”.
Enfin, j’ai aussi à cœur de faire connaître plus largement le CNDCO, ici dans l’Ardenne
belge, mais aussi bien au-delà.

Et que mettrez-vous en place pour y arriver ?
 
Nous y arriverons par divers chemins : 
Par un partenariat de la chorale du collège avec la Chapelle musicale St-Hubert d’Ardenne,
qui organise un magnifique concert de Noël (voir annonce). 
Par des représentations théâtrales hors des murs du collège, mises en scène par Valérie de
La Rochefoucauld. 
Par l’organisation du premier voyage de nos rhétoriciens. 
Par l’aménagement d’un  laboratoire de chimie digne de ce nom.
Par une présence au festival “Venite Adoremus” et au congrès “Missio”.

Les idées ne manquent pas ! 

Monsieur le directeur, pourriez-vous vous présenter en quelques mots?

Avec plaisir ! Je m’appelle Jean Hermesse, originaire de Jupille-sur-Meuse (Liège). Marié
depuis quinze ans, j’ai quatre enfants. Anthropologue de formation (UCL), je suis devenu
professeur de religion catholique par passion. Après quelques années d’enseignement, je me
suis tourné vers le secteur privé, avant de revenir à la formation depuis maintenant trois
ans. 

Quelles ont été vos premières impressions du collège ? 

Mes premières impressions étaient très positives d’une part grâce au cadre naturel qui
entoure les magnifiques bâtiments de l’école, et d’autre part grâce à l’ambiance présente
dans ce collège. J’ai aussi beaucoup aimé les premiers contacts avec le corps professoral, très
investi et très inspirant, ainsi qu’avec les élèves, très dynamiques. 

BIENVENUE !



Ce jeudi, nous avons eu la visite de Grégoire Cuchet. Il est venu nous raconter ses
expériences sur le volontariat et en particulier dans la maison Lazare. 
Les maisons Lazare regroupent des jeunes pros qui vivent en colocation avec des
anciens de la galère et partagent avec eux les charges domestiques et financières. Deux
familles se trouvent également sur le site. Les anciens de la galère, comme leur nom
l’indique ont vécu une vie de misère et en sont marqués. Grâce aux jeunes des maisons
Lazare, ces anciens de la galère ont l’occasion de recommencer une vie meilleure. 
Nous avons tous été touchés par le dévouement de certaines familles et avons décidé de
les imiter dans la mesure du possible. 

Henri du Chastel - élève de S4

LES ÉCHOS DU COLLÈGE N°9 PAGE | 03

Le brame

Les maisons Lazare

Dans la forêt ardennaise, quand vous vous promènerez en octobre tendez l’oreille ! Une
sorte de meuglement ? Ne bougez plus; vous vous demanderez sûrement ce qu’est ce
bruit puissant. Parmi plusieurs dizaines d’espèces d’animaux vivant dans nos bois, une
les surpasse toutes : celle du cerf.
En premier lieu, nous avons vu un documentaire : le cerf est un animal qui vit en groupe
(harde), sa saison des amours est située entre l’été et l’automne. Pour se reproduire le
cerf doit avoir des bois bien formés et symétriques, car les bois font aussi office de
parure et de grade : si un cerf a des bois mal formés il obtiendra une biche faible ou
malade,  peu résistante; tandis que s’il a des bois symétriques et bien formés il obtiendra
une biche élégante et résistante. 
Quand il se fait vieux le cerf se retire avec d’autres vieux cerfs ou reste seul.
La semaine suivant le film, nous sommes allés dans un mirador pour voir et entendre les
cerfs, car nous étions passionnés par cette espèce d’animaux majestueux et gracieux. Le
roi de nos forêts ardennaises belges, nous l’avons vu et entendu en étant bien cachés
dans le mirador : un cerf sort du bois et brame, les biches accourent vers lui. 
J’espère que vous verrez et que vous entendrez ces cerfs un jour, c’est inoubliable !

Léopold Lefebvre - élève de S1

ÉVÉNEMENTS



Mardi 10 octobre 2023, 15h30, départ en voiture du collège vers Orval. L’excitation
monte parmi les élèves. Après une heure de route, nous sommes arrivés à Orval. Suite
à un copieux goûter, nous nous sommes dirigés vers l’abbaye, pour les vêpres. L’office
étant dit, nous sommes retournés où nous logions pour nous rassasier de pâtes
carbonara. Il était (nous le pensions tout du moins) primordial de prendre des forces
pour la longue marche du lendemain. Nous avons dit les complies dans la grande
chapelle des moines puis nous nous sommes préparés pour la nuit qui fut moins
reposante que prévue : le froid guettait l’élève qui aurait eu la malheureuse audace de
sortir le nez de son sac de couchage. Le lendemain, à la suite de la prière du matin et
après avoir englouti un déjeuner, nous avons visité la magnifique abbaye d’Orval. 
11h30 : début de la marche. Sous un soleil de plomb, l’effort harassant fut, heu-
reusement, soulagé par de courtes pauses, car nous devions attendre les plus jeunes.
Après des dizaines de kilomètres (12 km en fait      ), nous sommes arrivés à Avioth en
milieu d’après-midi, éreintés et sanctifiés. Nous avons clos notre pèlerinage par une
messe, dite par M. l’abbé Jacobs, dans la sublime basilique d’Avioth. 
Ensuite, nous sommes retournés en voiture au collège, des cloches plein les pieds, des
étoiles plein les yeux, l’âme en ataraxie. 

Maxime de Lannoy - élève de S6

Pèlerinage annuel
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ÉVÈNEMENTS

Pédagogie.

Saviez-vous qu’au collège, nous nous appuyons sur la pédagogie “explicite” ?. De quoi s’agit-il ?
Cette pédagogie a la particularité de mettre d’abord en avant le savoir, en élaborant des
dispositifs précis de transmission. Mais il met également l’accent sur l’importance de
l’enseignant, ainsi que du tact pédagogique dont il doit faire preuve envers chaque élève. 
“Justement, me direz-vous, l’élève, que devient-il dans tout ça ?” On vous en dit plus dans la
prochaine newsletter !    

Le saviez-vous ?
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L E S  N O U V E A U T É S  . . .

Installation d’un système 
de sonorisation !

Changement des châssis !
Merci à nos fidèles

menuisiers !

 À NE PAS MANQUER

La chorale du collège participera au concert de Noël de la Chapelle Musicale Saint-Hubert
qui aura lieu le mercredi 20 décembre dans la salle de concert de La Converserie.

Réservez vos places sans attendre.



N O U S  S O U T E N I R  

pour le jardin nous sommes toujours à la recherche de cisailles, de sécateurs et d’une
tondeuse.  
pour l'internat et les classes, nous recherchons toujours un tableau noir, des tables à
manger d'extérieur ainsi que du matériel de gymnastique.
pour la cuisine nous recherchons activement des mugs, un batteur électrique. 

Le collège ne bénéficie d'aucune subvention publique et est heureux de compter sur ses
bienfaiteurs pour mener à bien sa mission d'éducation. 

Dons matériels :

Dons financiers : 
Des dons peuvent être faits sur le compte de l'ASBL Collège Notre-Dame-au-Cœur-d'Or
 (IBAN : BE97 1030 6099 1749 - BIC : NICABEBB).

Merci d'avance pour votre collaboration au bon fonctionnement du collège. 

N O U S  C O N T A C T E R

L ' A C T U  E N  P H O T O S
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Collège Notre-Dame-au-Cœur-d'Or 

La Converserie, 1      
B-6970 Tenneville                                                                                           
direction@collegecoeurdor.be
(0032) 475 404 877                                                                                                                                                      
www.collegecoeurdor.be                                                                  

D U C  I N  A L T U M

@collegecoeurdor

Collège Notre-Dame-au-Cœur-d'Or


